

Communiqué de presse de l'Union suisse des paysans du 11 avril 2023

Les déchets tuent nos animaux

L'Union suisse des paysans cherche à obtenir un impact plus important dans sa lutte contre les déchets sauvages. À cet effet, elle a élaboré de nouveaux panneaux à planter le long des routes. Arborant le message « Les déchets tuent nos animaux », ces panneaux visent à encourager la population à ne pas abandonner ses déchets dans la nature. Les emballages de boissons ou de nourriture jetés n'importe comment non seulement occasionnent beaucoup de travail supplémentaire pour les familles paysannes, mais aussi mettent en danger la santé des animaux de rente.

Le long des routes et des chemins les plus fréquentés, les familles paysannes doivent souvent ramasser des déchets avant de pouvoir effectuer le fauchage des prés ou la récolte des champs. Depuis des années, les zones rurales sont elles aussi envahies par les emballages de boissons ou de nourriture, les mégots de cigarettes et autres détritus jetés n'importe comment. Suite au succès des plats à l'emporter, le fléau s'est amplifié et constitue désormais un problème majeur. Le ramassage des déchets prend du temps et représente donc un facteur de coût pour l'agriculture. Les mégots et les objets en plastique étant en outre presque indestructibles, ils polluent la nature et le sol pendant des décennies.

Ce sont surtout les objets durs oubliés lors du ramassage qui posent problème : les outils mécaniques de récolte les broient en même temps que l'herbe. Les petits corps étrangers pointus qui se retrouvent ainsi dans la nourriture des animaux peuvent entraîner des lésions internes, voire la mort. Pour mettre en exergue cette conséquence, l'Union suisse des paysans (USP) a élaboré de nouveaux panneaux arborant le message « Les déchets tuent nos animaux », à planter le long des routes. Les familles paysannes concernées peuvent ainsi sensibiliser la population à éliminer correctement ses déchets.

Ces nouveaux éléments sont une réédition du matériel contre les déchets sauvage que l'USP a lancé il y a dix ans de cela. Parmi ces éléments figurent un panneau à planter le long des chemins pédestres, un module de foire, une mini-brochure, des actions de nettoyage ou des campagnes en ligne. Dans l'intérêt des hommes, des animaux et de l'environnement, la Suisse doit redevenir propre et pimpante non seulement en ville, mais aussi à la campagne.

Renseignements : Sandra Helfenstein, porte-parole de l'USP, tél. 079 826 89 75 www.sbv-usp.ch